

EL SARGENTO JUAN RUIZ CALDERON

No le conocemos; por lo menos, no recordamos haberle visto. Si acaso, si acaso le hemos visto, será en ocasión de aquel alto que nos dió la Guardia civil una noche de abundante agua, cuando regresábamos a altas horas de dar el último mitin electoral en Santoña, la víspera de las elecciones. Teníamos frío, apetito y algo de cansancio. Además, aunque no hubiéramos tenido esto, bastaba cierto "canguelis" que llevábamos los camaradas que ocupábamos el coche.

De igual que no conocemos personalmente al sargento Ruiz Calderón, el caso-motivo de ocuparnos hoy de este sargento, el sargento Ruiz Calderón, es el de todos los guardias civiles que han prestado servicio especial en el penal del Dueso durante la estancia del ex general Sanjurjo.

Nos han presentado a estas fuerzas de la Guardia civil hace mucho tiempo, quizás tanto como llevan prestando el servicio de vigilancia aludido. Aparte del grajeo andaluz de Ruiz Calderón, nos dicen por otros conductos que es generoso, democrático, y lo más gracioso, que no quiere nada más que un puesto humilde donde se halle con sus compañeros en franca camaradería, dentro de la suma subordinación militar. En eso de no querer puestos de relumbrón, es todo lo contrario del célebre cabo Lombrana. Son dos personalidades distintas, y distinta tenía que ser la ambición de cada una de estas dos clases de la Guardia civil.

El sargento Ruiz Calderón y los guardias que han prestado servicio en el penal del Dueso, son servidores fieles de la República. ¡Está dicho! No se nos ha escapado la frase. Sólo, sí, que ha venido a nuestra mente el concepto que de nosotros se tiene. Incitadores a la sedición; provocadores de la rebelión; causantes de disgustos en la fuerza armada... Todo esto hemos oído las diversas veces que hemos tenido que declarar ante el juez militar. Nada menos que todo esto se dice de nosotros. Y cuando así se dice, y ahora nos permitimos escribir que los guardias civiles aludidos son fieles servidores del régimen, no es de extrañar que nosotros mismos recibamos una sacudida por tal aseveración.

Pues bien; estos guardias civiles son servidores fieles del régimen republicano, porque todos reunidos, y cada uno de por sí, la noche del 10 de agosto, cuando los monárquicos dieron su acometida a cuenta de los soldaditos valientes, pues se enfrentaron con las fuerzas de Sanjurjo, el sargento Ruiz, en Sevilla, y otros, en el Palacio de Comunicaciones, de Madrid, negándose a secundar el movimiento con la varonil entereza que ofrece el querer a la República.

Quizá parezca un fenómeno, querido lector, el que un guardia civil ame a la República; pero, en el caso presente, no sólo no es fenómeno, sino que esta fuerza que ha prestado servicio en el penal del Dueso, será una fuerza expuesta a todas las asechanzas y peligros que amenazan hoy a los que quieren sinceramente a la República. Hay más; probablemente, esta fuerza de la Guardia civil sea postergada por un sargento Lombrana ante posibles cambios de política.

Tenemos unos brazos muy cortos para llegar hasta la villa pesquera, con el fin de dar un abrazo a estas fuerzas de la Guardia civil. Le enviamos desde aquí, porque posiblemente, si les vemos personalmente vestidos de uniforme, les echamos una mirada "Gorritz", de esas miradas que echamos a otros guardias que nos traen a la memoria a los que nos esposaron fuertemente el año 30, sin tratamiento a nuestro pésimo estado de salud.

Este elogio nuestro a la Guardia civil aludida, es justo, y, además, es presentarle a los compañeros trabajadores, con la garantía que les ofrece nuestra presentación, que tanto bordeamos el Código de Justicia Militar. Los contados casos que conocemos de a ser respetado a la República en estas fuerzas, habremos de citarlos, para subsanar aquello... otros de injusticia que podamos cometer al pensar a quienes combaten al régimen y a... Ruiz Calderón, con la fuerza a sus órdenes, nos ha brindado la ocasión, apoyándonos en sus méritos republicanos, y otros méritos que nosotros debemos de callar, para que las moscas no entre en boca abierta.

La cobardía de unos en aquel día 10 de agosto, sumándose al movimiento monárquico, chocó con la valentía de otros, no sólo negándose a secundar el movimiento,

Federación Obrera Montañesa

Se convoca a todo el personal de Telefonos, afiliado o no, a una reunión que tendrá lugar el próximo domingo, día 14, a las once de la mañana, en los locales del Orfeón Socialista, Cisneros, 21, bajo.

A dicha reunión asistirá una representante del Comité Comarcal, la que expondrá y dará cuenta de la labor realizada y de los proyectos que para el futuro tiene la organización nacional. También asistirá una representante de la Comisión Ejecutiva de la Federación Obrera Montañesa.

Rogamos encarecidamente a todos los compañeros interesados, no dejen de acudir a la reunión, por tratarse de la defensa de sus propios intereses. —La Comisión Ejecutiva.

sino también, repetimos, enfrentándose cuando en el despacho del coronel recibió la tentación de ascenderle. Posiblemente, se le presentará una ocasión para degradarle, por desafecto al régimen, como pasa a muchos seres que no hacen más que ser vigilantes de la seguridad republicana.

He aquí unas fuerzas de la Benemerita que van a cesar en el servicio de confianza que el Gobierno Azaña puso en manos de ellas, como manos de garantía. Al decirles ¡salud!, quizás les causemos un mal creyéndonlas en concomitancia con quien los jueces militares no hacen más que acusarle de "incitador a la rebelión, sedición o de verter especies que causan disgusto o tibieza en los soldados."

L. MALUMBRES

INFORMACION GENERAL

Devolución de cantidades

Se ha dispuesto le sean devueltas 180 pesetas a don Agapito González, que depositó en la Delegación de Hacienda de esta capital para poder emigrar al extranjero.

Creación de escuelas

Se ha dispuesto la creación definitiva de las escuelas nacionales que se mencionan a continuación: La ampliación de una sección en Ampuero. Una en la Casa de Asistencia social a base unitaria con la dirección de un maestro, y dos en Santillana del Mar, a base de unitarias.

Nombramientos de directores de escuelas

En virtud del concurso oposición para cubrir las plazas de directores de Escuelas Graduadas, han sido designados para el grupo "Ramón Pelayo", a nuestro buen amigo Antonio Berna. Para la de Santoña y Reinos, respectivamente, a don Avelino Rubio Martínez y don Florentino Losada Martín, y para otra de Santoña, a la maestra doña Bonifacia Monforte Fernádez.

Jurado mixto Lechero

Se ha designado como vocales en el Jurado mixto de Ganaderos y Fabricantes de productos lácteos de esta provincia a doña Matilde de la Torre y don Constantino F. Solís, como representantes efectivos de los Ganaderos y suplentes a don Ramón Mendaro y don Manuel Peña.

Una petición de los obreros del muelle, al gobernador

En el gobierno estuvo esta mañana una Comisión de la Sociedad de Trabajadores del Muelle, con el Delegado del Gobierno en la Compañía del Norte, y el representante de Abogados Químicos, señor Jáuregui, con objeto de recabar del señor Sánchez Campomanes se interesara por que fuera enviado a Santander material de tracción de dicha Compañía ferroviaria, a fin de poder sacar los vagones cargados que se encuentran en el puerto, y poder así cargar otros.

La velocidad de los vehículos y las escuelas

Por el concejal de nuestro Ayuntamiento señor Campano, fué denunciado el conductor de una camioneta, que a velocidad excesiva pasó por la Avenida de Alonso Gullón, precisamente a la hora en que los niños del grupo escolar Ramón Bello salían de clase.

Una carta y un comentario

Compañero director de LA REGION. Salud.

Te rogamos des a la publicidad el acuerdo que adoptamos ayer, martes, los presos sociales de rechazar la cantidad de 1,15 pesetas que nos corresponden a cada preso del donativo de cien pesetas que ha hecho la ex marquesa a la prisión.

No podemos admitir de ninguna manera esta cantidad los presos sociales, porque en ella lleva la oficialidad que pone el capitalismo en estos donativos. Guárdese su dinero la ex marquesa de Pelayo y déjenos entre los pilletes que su mismo dinero confeccionó. Donativos de la clase capitalista deshonran a la clase obrera y más en esta ocasión que por la Burguesía nos vemos presos.

Con este motivo te envían su saludo, LOS PRESOS SOCIALES.

Nuestro comentario
Los hechos nos van a venir a dar

Mercancías garantizables

Las condiciones excepcionales que el estado de Prevención coloca a LA REGION a consecuencia de la libertad bajo fianza de 10.000 pesetas que el camarada Quintana ha puesto para el compañero director, nos hacen, durante el tiempo que dure la medida de Gobierno aludida, permanecer serenos y quietados los espíritus pase lo que pase en el panorama provincial políticamente.

Un pequeño desliz ocasionaría la pérdida de la referida fianza y el destierro consiguiente a lares donde no se nos ha perdido nada. Veán nuestros lectores y camaradas el compromiso que hemos adquirido no con la justicia, sino con el camarada Quintana y con nuestra propia conciencia.

Hacemos esta advertencia para que admitan nuestros compañeros la insustancialidad que habremos de poner en los comentarios que necesitan hacerse a cuanto políticamente se desarrolla en el área nacional.

LA REGION necesita vivir hoy más que nunca, quizás mañana más que hoy, y no vamos a ser nosotros el arma suicida que ponga fin a la vida de este periódico, como es ferviente deseo del enemigo de la clase trabajadora.

Hay mucho que hacer y necesitamos vivir.

CONCEDAMOS AMNISTIA SINDICAL

No llegaremos a decir nunca, cuanto es preciso decir, para que todo el proletariado llegue a la conclusión final que, más tarde o más temprano, el mismo malestar y explotación de que es objeto va a tener que llegar forzosamente. Tenemos plena seguridad que los actuales momentos exigen la concentración de todos los trabajadores, porque precisamente en estos instantes los utopistas, los negociantes, hasta los mismos demócratas que no viven la realidad del medio en que se desenvuelve la clase trabajadora, han de abogar por fórmulas conciliatorias para el bien de la Humanidad, como si este bien consistiera en recetas de farmacia o en operaciones matemáticas.

No es nuestro objetivo de hoy tratar del

vasto panorama y de la complejidad que encierra la solución de las doctrinas capitalistas o proletarias. Nuestro meditar de hoy es la persecución en que la clase trabajadora llega a la mayor unión entre sí, deponiendo de sus actitudes que considera inexpugnables.

Estos utopistas, negociantes o demócratas, aparte de la táctica del adversario de la clase trabajadora, han de ir a pescar a río revuelto a todo obrero para oponer a las fuerzas proletarias ya constituidas una fuerza sindical que será apoyada por las mismas fuerzas bélicas que dispone el estado burgués. Hay que evitarlo, necesariamente.

Y vamos a evitarlo con un aspecto muy corriente dentro de nuestras organizaciones, aunque este aspecto sea una cuestión de principio, de moralidad, de convicción sindical. Esta cuestión es, los recibos que tienen los compañeros en las Sociedades sin abonar. Un compañero dejó de abonar este recibo un mes, por falta de dinero, por desconocimiento que, estando parado, no dió cuenta, acogiéndose a lo prevenido en los estatutos de la colectividad. El retraso sufrido en el abono ha ido en aumento, y este compañero se ha sentido ya sin fuerzas para ponerse al corriente de sus cuotas, sintiéndose alejado de la Sociedad. No hace falta que le rodeemos de moralidad, y sí, todo lo contrario, de que sea un mal pagador.

A un compañero consciente, de fuerte contectura ideológica, todo le es fácil, no hallando inconveniente alguno ni obstáculo en su marcha ascendente; pero a un compañero de lastre social, requiere la comprensión de otros; requiere se le dé la mano; necesita más ayuda, más tolerancia; necesita, en fin, una educación sindical, que sólo puede ofrecerla el otro compañero de excelentes condiciones. Si abandonamos a sus propias fuerzas o debilidad del trabajador que castiga o sanciona duramente el estatuto de la Sociedad, este compañero es pasto de las organizaciones de tipo patronal. Hay que evitarlo.

El otro compañero que, por una causa o por otra, fué expulsado de la Sociedad, es otro obrero más que se presta por despecho o por hambre a ser también pasto de las organizaciones patronales, con faz proletaria. Pasad vuestra mirada, compañeros, por ciertas organizaciones ya constituidas, y veréis a los que estuvieron con vosotros. Ya sabemos que es un lastre, donde quiera que estuviere; pero no se le emienda con expulsiones, sino que se le corrige con razonamientos, exigiendo de los compañeros más conscientes una delicadeza suma, una atención y condescendencia suma, y si queréis, una tolerancia y piedad suma.

AMNISTIA SOCIAL!

Es el grito que lanzamos, como proposición, a las Sociedades para que acojan en su seno a los compañeros que se sienten alejados del seno de ellas. Que no sean pasto de esas organizaciones que se titulan católicas, "Unión Gremial" o con otro nombre, porque, si lo son, poco a poco serán una fuerza más o menos eficaz, pero sí, enemiga que hay que evitar a toda costa.

Amnistía para todos los compañeros que, sin motivos graves, se alejaron de las colectividades. No se puede aplicar a trabajadores sancionados en estos momentos que requerimos de frente único. El enemigo común de la clase trabajadora, acecha y entorpece nombres y más nombres con propósitos siniestros. Hay que acoger cariñosamente a todos los trabajadores, y ha de hacerse, quizás por propia conveniencia o egoísmo!

Es una presa de nuestra propia clase que ofrecemos al enemigo, para que la devore y nos devore, porque estos mismos compañeros son los que en la calle, con armas de fuego, con armas blancas o con cualquier arma se enfrentan para engrosar las cárceles, mientras el patrono y el capitalista ríe y ríe al pie de su buró o de una estufa. ¿Qué señorito ha matado a un obrero, sino que siempre es el propio compañero?

Aquí quedamos sobre el tapete de discusión la amnistía social. Pedimos frente único y deponer las armas, y no podemos dejar de pedir esa amnistía social de hoy.

Se espera una combinación en altos cargos diplomáticos

MADRID.—Por encontrarse vacante la representación diplomática en la Santa Sede desde el advenimiento de la República y por las vacantes producidas con las dimisiones de los embajadores señores Alomar, en Roma, y Albert, en Bruselas, se habla de una alta combinación en los altos cargos diplomáticos.

Se dice como cosa cierta, que el representante del Gobierno español en el Vaticano lo será el actual ministro de Estado, señor Pita Romero, y para cubrir las vacantes de los señores Alomar y Albert se designará a los señores Aguirre y Gómez Ocerin, habiéndose cursado ya los oportunos "placets" a los Gobiernos respectivos.

También se señala para cubrir una Embajada en Europa al actual director de Colonias y Marruecos.

nes, se insertó la siguiente felicitación:

"Art. 1. Según participa el ilustrísimo señor Auditor de la sexta División, en escrito fecha 6 del actual, dice:

Tego la satisfacción de comunicar que durante el tiempo que en el pasado año ha desempeñado el cargo de Juez instructor el capitán don José García Vayas, del regimiento de Infantería número 23, ha demostrado excelentes condiciones de competencia y laboriosidad, que se han reflejado en la acertada tramitación de los procedimientos judiciales que se le encomendaron.

Lo que pongo en su conocimiento por si estima oportuno tener en cuenta estas circunstancias en relación con la calificación anual del citado capitán, y constancia en su documentación.

Lo que me complace en publicar en la presente para conocimiento del interesado y de los demás."

El arreglo de las calles

Este par de días de buen tiempo que hemos disfrutado los santanderinos, han contribuido grandemente a dar impulso a las diferentes obras de reparación de calles que se está efectuando.

En la calle de Magallanes, los trabajos de reparación de la cual quedaron estancados al comenzar las lluvias, han avanzado notablemente, e igualmente las obras de colocación de mosaico en la acera de Amós de Escalante, las que quedarán terminadas dentro de breves días, comenzándose a continuación la colocación de los bancos en la citada vía.

También están bastante adelantadas las obras de reparación de las aceras en la Avenida de Alonso Gullón; no así las de la calle de la Congregación, en la que las aceras continúan en el mismo estado que las dejaron hace dos años al comenzar los trabajos de reparación de dicha calle.

La velocidad de los vehículos y las escuelas

Por el concejal de nuestro Ayuntamiento señor Campano, fué denunciado el conductor de una camioneta, que a velocidad excesiva pasó por la Avenida de Alonso Gullón, precisamente a la hora en que los niños del grupo escolar Ramón Bello salían de clase.

Este exceso de velocidad de auto-

móviles y camionetas, que pasan sin respetar los signos indicadores que se han colocado en las inmediaciones de las escuelas, acabará por ser causa de sensibles desgracias, de las que serán víctimas los niños, siendo por lo tanto conveniente que se aplique la máxima sanción a los que rebasen la velocidad que marcan los reglamentos de circulación a fin de que en adelante moderen sus ímpetus.

El mercadillo de Bonifaz

En el Negociado de Policía del Ayuntamiento se hizo esta mañana la adjudicación y distribución de los puestos que han de sustituir a los del mercadillo de la calle de Bonifaz, que va a ser derribado.

El traspaso de los vendedores a los puestos que les han sido adjudicados tendrá lugar en la presente semana.

La Comisión de Higiene

Mañana se reunirá la Comisión municipal de Higiene con objeto de despachar numerosos asuntos de trámite.

En esta reunión también se dará a conocer a los miembros de la Comisión la labor desarrollada el año pasado, en lo que respecta a denuncias y obras efectuadas.

La labor desarrollada durante 1933 en el Negociado de Reemplazos

Por el competente jefe del Negociado de Reemplazos del Ayuntamiento y particular amigo de LA REGION don Leonardo Gorrochategui, nos ha sido facilitada una interesante relación de los servicios desempeñados durante 1933 en dicho Negociado.

En él se despacharon 2.412 comunicados a los diferentes Ayuntamientos, regimientos, consulados de España en el extranjero, y otros organismos del Estado, habiéndose recibido 2.109 oficios de los mismos.

En el reemplazo de 1933 ingresaron en la primera sección de reclutamiento 210 mozos, en la segunda 218 en la tercera 215, y en la cuarta 143, entre los que están comprendidos los excluidos temporalmente, toales, prófugos, etc., etc.

En el Negociado de Festejos, que está adjunto al de Reemplazos, se celebraron durante 1933 veinte reuniones de la Comisión municipal de

Festejos, habiéndose repartido en él 2.899 bonos de pan y 1.176 bonos de otras especies, entre personas necesitadas.

El plan de obras en el Ensanche

Por la Comisión municipal de Ensanche se está confeccionando un extenso plan de obras a realizar en la zona de ensanche de la ciudad, o sea en la parte de Maliaño y el Sardinero.

Varias de las obras que se están estudiando son de verdadera importancia, sobre todo las que se proyectan realizar en el Sardinero, lugar que en diversos sitios quedará completamente reformado.

Entre estas obras que se piensan realizar está la construcción de jardines y terrazas en el sitio conocido por Miramar, y la transformación de la plaza de las Brisas.

Por supuesto, que para que estas obras puedan realizarse es preciso que los vecinos de dicha zona contribuyan con el máximo, e igualmente la Sociedad de Amigos del Sardinero, que siempre se ha interesado tanto por todo lo que pueda suponer mejoras en el citado sitio.

En este sentido, y solicitando el apoyo de los propietarios, la Comisión de Ensanche realizará dentro de breves días las oportunas gestiones.

Se incendia una camioneta del servicio público

Esta mañana, a las ocho y media, la camioneta del servicio público número 23 se prendió fuego, debido a una explosión del motor.

Inmediatamente se pasó aviso a los bomberos, que acudieron rápidamente, tanto municipales como voluntarios, poniendo fin al incendio, pero sin poder evitar que el vehículo quedara casi destrozado.

Riñas y escándalos a granel

En la Casa de Socorro fué asistido en la madrugada de hoy el guardia de Seguridad Natalio Diego, que presentaba una herida con pérdida de la uña del dedo anular de la mano derecha.

El herido manifestó que había tratado de poner fin a un escándalo que se había formado en una casa de la calle de Ruamenor, siendo agredido por uno de los escandalosos, que le produjo la herida de la que recibió asistencia.

También fueron asistidos en la Casa de Socorro María San Juan, de veintiocho años; Angela Vega, Manuel Medina y Matilde Quintana, que recibieron las lesiones que presentaban en diferentes escándalos y riñas callejeras.

El alcalde, señor García, denunció a un individuo que se presentó en las últimas horas de la noche de ayer en el establecimiento de do; Eleofredó, en Puerto Chico, insultando a dicha autoridad.

Las libretas de la Caja de Ahorros del Monte de Piedad, pueden cobrarse en cualquiera de los establecimientos similares de España.

Actividades sindicales

Sindicato Provincial Montañés de Obreros Peluqueros Barberos. -- Sección Santander

Celebrará junta general ordinaria el próximo jueves, día 11, a las nueve de la noche, para tratar del siguiente orden del día:

Lectura de actas; estado de cuentas; renovación de cargos; asuntos varios.

Sindicato Metalúrgico Montañés

Sección de Santander. -- Por la presente se convoca a esta directiva para una reunión extraordinaria, el miércoles por la noche, a las ocho, en esta secretaría.

Recomendamos puntual asistencia, por tener que tratar asuntos de suma trascendencia.

Sociedad de Aserradores Mecánicos, Similares y Mozos de Almacén.

Por la presente ponemos en conocimiento de todos los federados que estén al descubierto en la cotización correspondiente al pasado año, se apresuren a hacerlo efectivo en las cotizaciones del mes en curso, pues, de lo contrario, incurrirán en el correctivo acordado. -- La directiva.

ASOCIACION DE PROFESORES DE ORQUESTA

Se pone en conocimiento de todos los asociados que el que se encuentre al descubierto por cualquier concepto, debe ponerse al corriente para el día 10 del presente mes; de no hacerlo así, serán restringidos sus derechos desde la primera asamblea que se celebre. -- La Directiva.

SOCIEDAD DE ACOMODADOS Y SIMILARES

Se pone en conocimiento de todos los compañeros morosos el que no está al corriente para el día 10 será suspendido de todos sus derechos federativos en la próxima Junta.

Sindicato de Carpinteros y Ebanistas

En Junta general extraordinaria tomó este Sindicato el siguiente acuerdo: Advertir a los compañeros que se hallen en situación de morosos, que se les concede un plazo para ponerse al corriente hasta el 31 de enero, en cuya fecha, si no lo hacen, deben justificar la causa; de no hacerlo, hemos de aplicar el acuerdo recaído en la Junta general.

Sociedad de Pintores y Decoradores

Se convoca a junta general ordinaria para el miércoles, día 10, a las seis de la tarde en primera convocatoria y a las seis y media en segunda.

Se solicita a todos los afiliados acudir con puntualidad y muy particularmente a los morosos, pues se tomarán medidas radicales contra ellos.

SOCIEDAD DE RELOJEROS DE SANTANDER

Se convoca a todos los asociados a junta general ordinaria para el próximo jueves, día 11, a las siete y media, con arreglo al siguiente orden del día:

Lectura y aprobación del acta anterior; aprobación de cuentas; renovación de Junta directiva y ruegos y preguntas.

Se impondrá el correctivo acordado a quien no justifique su ausencia.

Sociedad de Obreros Jardineros, Hortelanos y Labradores

Se convoca a junta general extraordinaria para el viernes, día 12, a las seis de la tarde en primera convocatoria y a las seis y media en segunda, para formar nueva directiva y dar lectura de los asuntos que interesan.

Sociedad de Obreros Panaderos "El Porvenir Social"

Se convoca a junta general extraordinaria para el jueves, a las cinco de la tarde.

Se encarece la asistencia de todos los compañeros, haciéndoles saber que se pasarán dos listas.

CINEMA DEPORTIVO

LOS VOCEADORES

En el fútbol, existe un agente importantísimo, al que todavía no se le ha prestado la atención que merece, ni se le ha clasificado en el cuadro de elementos contribuyentes del deporte balompédico.

Y, sin embargo, constituye una fuerza dinámica considerable, como los saltos de agua, que, bien utilizada, podría dar óptimos resultados y cambiar radicalmente, en más de una ocasión, la marcha de los partidos.

El tal agente productor, la tal fuerza dinámica, que algún día llegará a organizarse en la forma más conveniente para el sostenimiento de la afición, es el hincha que pudiéramos llamar, por llamarle de algún modo interinamente y mientras se organiza el Cuerpo y toma nombre adecuado, el "Voceador técnico".

Conviene dejar bien asentado, que esta especie de la familia deportiva se da en todas partes con rica abundancia y que se produce por generación espontánea, sin necesidad de esmerados cultivos.

Sin salir de nuestros límites locales, podemos disponer de varios ejemplares perfectamente capacitados para ejercer su función. El "Voceador técnico" tiene, como principal misión en su vida deportiva, la de corregir, desde su asiento, las deficiencias del juego, producidas, las más de las veces, como es sabido, por incomprensión de los jugadores y del entrenador. Todos hemos visto, por ejemplo, a nuestro Racing obstinarse en lanzar balones al alto para que sus enemigos, mejor constituidos más ágiles o de más estatura, se los lleven, abusando de su superioridad de una manera lamentable. Entonces surge el "Voceador técnico" gritando con toda la fuerza de sus pulmones:

¡Por bajo!... ¡Por bajo!... ¡Por bajo!... ¡Por bajo!...

En otras ocasiones, el jugador de casa, colocado en el mismo plano del juego, no puede dominar todo el campo cuando recibe el balón. Para subsanar su falta, está siempre en su puesto, vigilante y alerta, el "Voceador".

¡Pasa al extremo!... ¡Cuidado, que te entran!...

En los días de viento, la previsión de estos hombres beneméritos, deja también sentir sus saludables advertencias:

¡Centra muy abierto!... ¡Gierra mucho ese centro!...

Hasta ahora ese caudal de iniciativas, generosamente ofrecidas a diario, se pierde siempre por faltarle el cauce necesario para su aprovechamiento. Unas veces por encontrarse los jugadores demasiado distantes de los voceadores para poder oír sus sanas indicaciones, y otras veces por que el alocamiento propio de la edad en que se juega, es incompatible con la atención que se debe siempre a un buen consejo, lo cierto es que los requeridos parece que no hacen el menor caso y que el espíritu de rebeldía, propio de la juventud, se manifiesta tercamente en los equipiers, que ni pasan al extremo, según se les grita que lo hagan, ni ponen el

Los Exploradores de España

Agrupación de Santander

Como en años anteriores, ha quedado abierta la admisión de aspirantes a exploradores durante los días laborables, de siete a nueve de la noche, en el domicilio social, sito en el edificio de las Escuelas de Numancia.

En el mismo domicilio se informará a los señores padres que lo deseen de cuantos extremos se relacionan con la labor y procedimientos que emplea el escultismo.

La edad máxima para el ingreso es la de 17 años y la mínima de 8.

menor cuidado para evitar las entradas arteras del contrario, cuando se les advierte de ello paternalmente, ni centran abierto o cerrado, como se les pide.

Estas contrariedades no logran desanimar nunca a estos hombres infatigables y fundamentalmente luchadores, que se han impuesto un papel tan ingrato como difícil y atentatorio a la integridad del aparato laríngeo, con abnegación digna de los mayores y más calurosos elogios. Están convencidos de la importancia de su función y la cumplen cada día con más ahínco.

Sobre todo, en lo que hemos notado que ponen más empeño, es en pedir, en casi todos los partidos que se juegue "por bajo". En este aspecto táctico del juego son inflexibles. Casi todos los voceadores técnicos son opuestos a que los muchachos se despeinen. Un voceador, gran amigo nuestro y del deporte, nos hizo un día una porción de consideraciones muy estimables y atinadas sobre las innumerables ventajas que el juego caso reportaría al Racing.

Si le hubieran practicado, como les pedí a voces --nos decía-- el día del Donostia, se hubiera ganado aquel partido. No quisieron hacerme caso, y ya ve usted lo que pasó.

Seguramente tiene razón nuestro excelente amigo. Es inexplicable el empeño que ponen los jugadores en llevarle todas las tardes de partido la contraria. Aunque, a decir verdad, nosotros no conocemos todavía ese juego por bajo del Racing, cuyas características fueron precisamente siempre de pases largos y profundos. Pero cuando los voceadores se lo piden, será, sin duda, porque lo tienen y no lo quieren sacar a relucir.

De momento, por doloroso que nos parezca, tenemos que confesar que los voceadores no se han impuesto todavía. Pero ya llegará la hora en que sus esfuerzos, convenientemente recogidos y debidamente orientados, den los frutos que están llamados a dar. Hoy son una fuerza latente, como las ondas eléctricas. También éstas, a pesar de su energía creadora, parecieron inservibles, hasta que se consiguió captarlas para aprovechar sus beneficios.

Nos permitimos, pues, rogar "a quien corresponda", que es a quien se pide siempre las cosas de difícil solución, estudie ésta de que nos ocupamos y vea el modo de darla estado oficial. Todo antes que consentir que las energías que supone el trabajo de los voceadores siga perdiéndose como hasta ahora. No pretendemos que se les uniforme, porque los tiempos no están para gastos. Pero pudiera ser una solución provisional, mientras se resuelve el problema definitivamente, crear el Colegio de Voceadores y proveerlos de un título y de una bocina potente.

Porque no puede negarse, sin pecar de injustos, que realizan una función saludable. Sin ellos, en muchas ocasiones, harían los árbitros las más vituperables picardías, que no llegan a consumar gracias al celo fiscal de los Voceadores.

¡Que se te ve el plumero! --gritan apenas el referé insinúa un traspiés sospechoso-- ¡Que te conocemos!... ¡Que tú lo que buscas es esto, lo otro, o lo de más allá!...

Es formidable la perspicacia de estos agentes activos del deporte. ¡Cualquiera se las da a ellos!

Kick

El Santóna, sin línea delantera, vence al Laredo.

Decíamos en nuestra última crónica que el encuentro que correspondiente al campeonato "amateur", había de celebrarse el pasado domingo en los campos de San Lorenz, de la villa laredana, en el que contendrían el Santóna F. C. y los equipiers representativos del fútbol de Laredo, había despertado enorme interés. Nuestros augurios fueron cumplidos por completo con saludable resultado para la caja laredana, resultado que quisieramos ver repetido muy a menudo. Enhorabuena, pues, a los dirigentes del "Charles".

También decíamos que dirigiéndonos a los jugadores --había que sujetarse bien las botas. En efecto, el entusiasmo puesto en la lucha no era como para llevarlas sueltas. Pusieron los laredanos interés a chorro continuo, y secundado por el equipo santónés, aunque en menos cuantía, resultó un encuentro donde faltó la técnica y sobró la emoción, contribuyendo también a ello la marcha del partido, en cuanto al tanteo, con sus empates a uno y a dos, hasta que Guillermo consiguió el tercero, y por tanto el triunfo para los santónés.

El fracaso de una línea

Fracaso decimos, y fracaso indudable fué el de la delantera santónesa. Por eso insertamos el título de esta crónica en la manera que lo hacemos. No es que queramos decir que si la delantera del Santóna hubiese jugado más hubiese marcado más. No. Decimos que su fracaso le vino en la no realización de ninguna jugada digna de reseñar; en la desligazón que existe entre sus cinco miembros, que no acaban de acoplarse ni siquiera tan solo de mal comprenderse. El único que realizó una actuación brillante en el primer tiempo y sorda pero eficaz en el segundo, fué Villacañas, secundado, hasta el momento en que se resintió de su lesión, Lledias pequeño. El ala izquierda va de "tumbo en tumbo", a pesar de la categoría de sus componentes, Valle-Díaz (T). No nos lo explicamos y nos preguntamos: ¿Baja forma de ambos? ¿De uno solo? ¿Cuáles son las causas? En quien debe, creo existirán estas mismas interrogantes y ya se han debido de hallar las causas. El trío defensivo y línea media a bastante buena altura, y nos afirmamos en nuestra creencia que en ningún momento se debe dejar de alinearse a Diego. Jugador diminuto pero valiente y entusiasta, va adentrándose en los secretos del "oficio" y ya sirve a la delantera con cierta libertad y maestría. Andonegui, bajo el marco, con serenidad y aplomo.

Del Laredo ya hemos dicho que derrochó entusiasmo. De técnica futbolística, ni hablar. Juego sordo que corta y empuja, apoyándose en las facultades físicas de sus jugadores, hombres todos hechos y derechos. Contra el Santóna, como esperábamos, se crecieron e hicieron una actuación más lucida que frente a los reinosanos. Ilusión para ellos era vencer al "Paloma"; no desanimar, y lo que ahora no ha podido ser puede ocurrir en la próxima lucha a celebrar en Santóna.

El árbitro, señor Alonso (J. I.), bien. El encuentro era un "hueso" y lo llevó con habilidad. Estuvo unos diez minutos en el aire y tenemos verle naufragar, pero prontamente se rehizo, capeó el temporal y llegó a puerto sin novedad.

El encuentro

Ya, con lo dicho, puede darse el lector idea casi exacta del desarrollo de la lucha. No obstante, diremos algo al reseñar los tantos. Empezó atacando el Santóna, llegando con facilidad a dominios contrarios. Tomó más pierde una magnífica ocasión de marcar, al lanzar un fuerte tiro por fuera, cuando el meta contrario estaba ya batido. Rieron también Lledias y Guillermo buenas oportunidades, y Laredo se rehace, alentado por sus "hinchas". Pasada media hora de juego, el "keeper" del Charles incurrió en falta. En este momento, el popularillo "Chirri" trata de enfrentar al árbitro con cierto sector de público, al afearle su decisión de castigar una falta clarísima, con ese sector de público apasionado a quien hay que saber tratar, y esto, amigo emulo de Aguirrezabala, no está bien, y menos en este jugador ya enterado de "estas cosas".

Se castiga el free-kick y Guillermo, con habilidad y rapidez, remata a la red. No se amilana el Laredo, y ataca animoso, consiguiendo el empate poco después. Luis, que ha pasado a extremo derecha, se interna, burlando a Diego, y chuta fuerte. Andonegui trata de recoger, pero el pelotón pega en el poste y de rebote en el mismo, entra. Así termina el primer tiempo. En el segundo, Laredo ataca más, siendo fruto de ello su segundo tanto. "Chirri" centra y Cheln va a rematar, de cabeza, no consiguiéndolo, pero desvía la trayectoria del pelotón, que va a parar a los pies del interior derecha, que no tiene más que disparar. Gol válido y delirio en las masas. No tarda en llegar el empate. Laredo inerte en córner, sacándolo Villacañas, y Cheln despeja con la mano estando prohibido. Es en el área y Villacañas empata. El juego se pone al rojo vivo y Guillermo se interna veloz, bufa a Llainy dispara cruzado. El meta laredano se lanza con decisión pero no llega. Tercero para el Santóna y con este resultado (3-2) termina la primera lucha Charles-Paloma.

Alineaciones.--Laredo: Jesús; Luis; Lam; Fidel, Pedro, Chisu; Tomás; Basilio, Cheln, Félix, Chirri.

Santóna: Andonegui; Ayala, Sindo; Fernández, Lledias (A.), Diego; Villacañas, Lledias (D.), Guillermo, Vallé, Díaz.

BOXEO

Después de la velada del sábado

Contenta puede estar la nueva empresa del éxito obtenido en su debut; contenta de la cantidad de público que acudió a presenciar la velada, que en honor a la verdad no tenía grandes atractivos; pero no creemos esté satisfecha de los resultados de las peleas, si bien es verdad que nos consta no fueron ellos los culpables, porque no parece están muy al tanto de estas cosas de boxeo, donde por desgracia, tantas informalidades se cometen; pero, en fin, como la organización servía para dar un toque a la afición, creemos que seguirán con ánimos de organizar otra de envergadura.

Nosotros queremos, a poder ser, orientarles para que no salga el público con el disgusto del sábado, y ellos mismos sean los primeros en llevarse mayor, para lo cual les brindamos un programa o, mejor dicho, un combate ya en firme y nombres para completar, con el objeto de que no se supedita todo a una pelea y se corra el riesgo del fracaso, en cuanto ésta no resulte o no responda a su envergadura, pues ya todos sabemos que k. o. en unos segundos se produce con frecuencia, y esto sería lo suficiente para fallar los deseos del público.

Un combate que hace pocas semanas fué base de un programa en Madrid se podía montar aquí, y con ello dar ocasión a Pastor Milanés a desquitarse del k. o. que le hizo Horas.

La revancha Pastor - Horas interesa a cualquier empresa de cualquier punto de España; así es que teniendo al primero en Santander y después de hablar con Echevarría, el cual parecía conforme, no sólo en esa pelea, sino en presentar para completar el programa un Arambilet, un Pinedo, un Sanz, en fin, unos cuantos de su "cuadra", para lo cual y en atención al público de Santander, al que, según él, le debía una prueba de gratitud, daría toda clase de facilidades, se confeccionaría un programa completo, donde todas las peleas serían interesantes, y con ello veríamos aquí los valores más destacados del pugilismo español.

No dude la empresa que el éxito sería completo, pues el público sabría corresponder a ese esfuerzo y acudiría en masa. Después para que nada faltara una entrevista con el señor Machín para el orden más completo en el ring y en sus alrededores, de donde hay que alejar a cierta clase de gente.

No dude la empresa en ponerse en marcha para que esto sea una realidad y para lo cual contaría con el apoyo de todo deportista y de antemano puede disponer de

E. S.

Sociedad Amigos del Arte

Sumamente interesantes resultaron las veladas teatrales celebradas en esta Sociedad el sábado y domingo pasados.

El numeroso público que acudió a ellas quedó encantado de la admirable labor realizada por todos los elementos que tomaron parte en las obras representadas, destacando por su acertada interpretación las señoras Carmina Varela, Mary Jiménez, Pepita Sierra y Angéles Echevarría, así como los señores Rodríguez, Llanar, Peñalver y Urbina, todos los cuales escucharon muchos aplausos en premio al agradable rato que nos hicieron pasar.

Tenemos entendido que en breve plazo se celebrará una nueva velada que ya está preparándose con gran actividad por este notable Cuadro artístico y sobre cuyo programa se guarda gran reserva por constituir una grata sorpresa.

Cartelera política

Agrupación Socialista de Santander

Se replica a los compañeros parados pertenecientes a esta Agrupación local, que a la mayor brevedad remitan a la Secretaría del Comité los datos de nombres, apellidos, circunstancias personales, domicilio y profesión

Consejo Local de Acción Republicana

Para el viernes, día 12 del actual, se ruega a los afiliados asistan a la asamblea que se celebrará dicho día a las siete de la tarde.

Sociedad Cultural Marx-Lenin

Esta Sociedad pone en conocimiento de todos los asociados y de los trabajadores en general, que el miércoles, día 10 de los corrientes, a las ocho de la noche, celebrará asamblea general en su domicilio social, San Francisco, 19, segundo.

Es obligación de todos los asociados el acudir a esta asamblea, por tratarse de asuntos de gran interés.

Agrupación Socialista del Valle de Camargo

Se pone en conocimiento de todos los camaradas que con motivo de la próxima asamblea que ha de celebrar esta Agrupación que los que no hayan satisfecho sus cuotas extraordinarias, pasen a la mayor brevedad posible por esta Casa del Pueblo, todos los días laborables de siete a nueve de la noche, a efectuar todos sus pagos para poder liquidar totalmente con el Comité provincial.

JUVENTUD SOCIALISTA

Por la presente se convoca al Comité de esta Juventud y a los compañeros elegidos en la reciente asamblea celebrada, para darles posesión de sus cargos el próximo jueves, día 11, a las ocho y media de la noche.

CONFERENCIAS RADIADAS

El próximo jueves, día 11, y todos los jueves y sábados, a las diez de la noche, en el primer piso de la Casa del Pueblo, se podrán escuchar estas conferencias, radiadas por la U. R. S. S., desde Moscú.

Se invita a todos los jóvenes socialistas para que acudan a escuchar dichas conferencias, por su gran labor educativa.

Al final, se darán charlas de controversia, organizadas por los mismos que asistirán.

JUVENTUD SOCIALISTA, DE ASTILLERO

Esta Juventud celebrará junta general ordinaria el miércoles, día 10, a las ocho de la noche en primera convocatoria y a las ocho y media en segunda.

Siendo los asuntos a tratar de mucha importancia, se ruega puntual asistencia.

Partido Socialista

Se pone en conocimiento de aquellos compañeros que en esta fecha no hayan satisfecho la cuota extraordinaria establecida para sufragar los gastos de las pasadas elecciones generales, deberán abonarla antes de que se celebre la asamblea ordinaria anual. Asimismo se comunicará a los afiliados que en breve recibirán una ficha de Secretaría, en la que constarán los datos referentes a las circunstancias personales de cada compañero, debiendo remitirlas a la mayor brevedad, llenando todos los datos que se requieran.

A los efectos de dejar en perfecta organización la Secretaría del Partido, deberán todos los afiliados ayudar al Comité en esta labor que interesa a la buena marcha del Partido.

SE COMPRA

aparato de radio barato. Dirigirse por carta a F. O. a la administración de este periódico, dando toda clase de detalles, tales como último precio, marca, número de lámparas, clase de corriente, etc.

Concert :: MAIPÚ :: Café
CUESTA DEL HOSPITAL, 4
EXITO EXITO EXITO
de ESPERANZA IRIS
Simpática canzonetista frívola
Sorpreniente Debut de
CONSUELITO GUERRERO
Canzonetista y bailarina
Lujosa presentación Arte y Belleza
ENORME Canzonetista regional
EXITO DE Marujita Vidal La única en su género
Domingos y días festivos cinco secciones, 6-7-10-11-12
Todos los días secciones a las 7,30

Gran Kursaal «La Tierruca»
SEGISMUNDO MORET, 7. --Teléfono, 35-32. --SANTANDER
Acontecimiento para el viernes 12 de enero.
SALAMBO
Regia y escultural mujer
Estrella de baile y de la canción frívola.
Grandes éxitos de
Mercedes Levis Isabelita Fernández Ildara Poví
Cuapísima bailarina Estrella del baile español Sin rival estrella frívola
Próximamente renovación del Cuadro Artístico y de las bailarinas de salón
Todos los días variedades 10, 11 y 12 noche - SUPERTANCO: once y media noche
Domingos y días festivos sección a las 7 y media de la tarde

Teatros, Cines y Varietés

TEATRO PEREDA. - "Vuelan mis canciones"

El próximo viernes, día 12, será estrenada en este coliseo la grandiosa producción alemana "Vuelan mis canciones", interpretada por Marta Eggerth, notabilísima cantante y gran actriz cinematográfica.

COLISEVM. - "Kazanov" y sus 15 Tziganes

Ante el público santanderino se presentará esta noche en el Colisevm el sensacional espectáculo "Kazanov" y sus 15 Tziganes, a los que la empresa del nuevo teatro, sin reparar en sacrificios, ha conseguido contratar para actuar en dos funciones.

Comisaría LEIVA Arcillero, 3.

Precios más baratos que nadie CALIDADES SUPERIORES Un día al mes todo GRATIS

BODEGAS ZAMORANAS

Felipe Astudillo Cuesta de la Atalaya, 4 Santander Ricos vinos de Toro, Manchego, Valdepeñas y Vinos Blancos de la Nava

EL NUEVO PROPIETARIO DE "La Maruca"

CASTILLA, 12 Frente a la Fábrica de Maderas Ofrece a los obreros un esmerado servicio de comidas económicas

Bar Viña B

Casa especializada en Vinos Blancos y Tintos Selectísimo Especialidad en CAFÉ EXPRES Tapas variadas Travesía HERNÁN CORTÉS Frente al Mercado del Este

ALFA

La mejor máquina de coser y bordar, de producción española Representante general en Santander: Casa Musicator Gramófonos y discos

HIJO DE ANTONIO TAZON

SEGISMUNDO MORET, 9 y Mercado del Este, cajones núms. 58 y 59 TELEFONO 17-37. Servicio rápido y esmerado a domicilio. Grandes rebajas en todos los artículos.

DE LA PROVINCIA

Torrelavega

El día del domingo

Con magnífico día se deslizo esta fiesta dominical. La población por esta causa y por coincidir el ser día en que se celebra la feria bimensual, se vio desde las primeras horas animadísima.

La feria

Debido a lo hermoso del tiempo, el amplio ferial de La Llama se vio el domingo ocupado totalmente por ganado vacuno de todas clases.

Una rifa

Con el protocolo de costumbre, en el salón de actos del Ayuntamiento, se celebró el día 7 la rifa del voluminoso cerdo que sortea a su beneficio el Asilo-Hospital de esta ciudad.

Movimiento demográfico

Naatalicios. - Ha dado a luz en Sierrapando, la señora doña Justa Vara Luquero, esposa de don Tomás Palomo Valero.

Del Instituto

Hoy, miércoles, día 10, darán comienzo las clases en el Instituto Nacional de Segunda Enseñanza, en el nuevo edificio, recientemente construido para tal fin.

Convocatoria

La Comisión de obreros sin trabajo,

jo, convoca a junta general ordinaria para el jueves, día 11, a las tres de la tarde en primera convocatoria y tres y media en segunda.

Futboleras

Entre los numerosos aficionados al deporte futbolístico, causó hondo pesar la pérdida del partido celebrado en Vigo entre el Unión Sporting, de aquella ciudad, y el Deportivo local.

Neerológica

A las horas de hacer estas notas nos llega la triste noticia del fallecimiento del estimadísimo convecino y particular amigo nuestro don Juan Manuel Pellón.

Comisaría de Vigilancia

Por esta Comisaría se nos facilitó la siguiente nota: En casa de don Román Martínez, vecino de Tanos, se halla una vaca de las siguientes señas: Suiza, de primer parto, con una campanilla. A quien acredite ser su dueño se le entregará.

Aviso

Habiéndose aprobado por este

Ayuntamiento el arbitrio de desinfección a domicilio, y establecido: se en el artículo cuarto de la Ordenanza respectiva que el propietario que alquile alguna vivienda sin haber sido antes desinfectada, se le impondrá la multa de cincuenta pesetas, se le previene que una vez desalquilada la vivienda los propietarios de la misma estarán obligados a participarlo al Ayuntamiento conforme al artículo tercero de referida Ordenanza.

Bolsa de Trabajo

Ya se han terminado de distribuir por la Comisión organizadora, los boletines de inscripción que se han repartido por las casas, y son ya muchos los vecinos que han enviado al Ayuntamiento los boletines; por lo tanto, invitamos a todos los vecinos que hayan determinado la suscripción, lo envíen a la Secretaría del Ayuntamiento, y con ello adelantar un tiempo hermoso para que esta Comisión organizadora dé un avance a los próximos trabajos a realizar.

Agrupación Socialista

El Comité de esta Agrupación invita a todos los camaradas para que el próximo día 21 del corriente, a las TRES en primera convocatoria y TRES Y MEDIA en segunda, a la asamblea ordinaria que se ha de celebrar en el salón de actos de la Casa del Pueblo.

Los Corrales de Buelna

Ya se han terminado de distribuir por la Comisión organizadora, los boletines de inscripción que se han repartido por las casas, y son ya muchos los vecinos que han enviado al Ayuntamiento los boletines; por lo tanto, invitamos a todos los vecinos que hayan determinado la suscripción, lo envíen a la Secretaría del Ayuntamiento, y con ello adelantar un tiempo hermoso para que esta Comisión organizadora dé un avance a los próximos trabajos a realizar.

Ante la Junta general del Santoña F. C.

Para hoy, miércoles, está señalada la fecha en que ha de celebrarse la asamblea general ordinaria de nuestra sociedad deportiva "Santoña F. C."

El Consejo de Administración de esta Compañía

tiene instaladas en su estación del Príncipe Pio.

EN BARCELONA y VALENCIA,

en las Oficinas de Títulos que la Compañía tiene instaladas en sus respectivas estaciones.

EN BILBAO,

en el Banco de Bilbao.

EN SANTANDER,

en el Banco Mercantil y en el Banco de Santander.

EN VALLADOLID, LEON, SAN SEBASTIAN y ZARAGOZA,

en las Oficinas de Caja que la Compañía tiene instaladas en sus respectivas estaciones.

Y en las Sucursales, Agencias y Corresponsales de los Bancos:

Español de Crédito de Bilbao, de Vizcaya y Urquijo, en todos los lugares no expresados y por todas las sucursales del Banco de España.

EN FRANCIA,

conforme a los anuncios que allí se publicuen.

Madrid, 28 de diciembre de 1933. - El secretario del Consejo, Federico Reparaz.

HIELO

Se vende la potente instalación de frío que funcionó muy poco tiempo en el PALACIO DE HIELO, de Madrid. Dos potentes compresores LEBRUM, de 150.000 frigorías hora cada uno, con sus motores, transformadores, cuadros, etc., etc.

ANIS DE LA ASTURIANA

Representante Don Gregorio Cisneros Moro Plazares, «Villa Cisneros». - Teléfono 10-52

lebrar en el salón de actos de la Casa del Pueblo.

Por ser los asuntos de gran importancia, rogamos a todos los afiliados no dejen de asistir. - El Comité.

Arenas

La verdad de un hecho

En el pueblo de La Serna, del Ayuntamiento de Arenas, vive doña Martina González, viuda de Gutiérrez, en compañía de unas sobrinas y de la joven doméstica Amparo Díez Collantes, que lleva a su servicio más de cinco años.

El martes, día 2, se presentó el carbonero en el domicilio de esta señora y al depositar el carbón en la carbonera se vio sorprendido con que en un rincón de ésta se hallaba un envoltorio que resultó ser una criatura recién nacida, degollada por su propia madre, que según referencias, lo es la doméstica Amparo.

Inmediatamente que tuvo conocimiento del hecho el competente y celoso juez municipal D. Isidro Tagle, instruyó las primeras diligencias, poniéndolo seguidamente en conocimiento del digno juez de Instrucción a los efectos oportunos.

Es motivo de vivo comentario el valor demostrado por esta joven que durante el embarazo ha logrado normalmente prestar sus servicios sin sospechar alguna de sus señoras, así como a pesar de estar rodeada de las mencionadas señoras a quienes servía, sin que pudieran percatarse de cuanto sucedía.

Santoña

Ante la Junta general del Santoña F. C.

Para hoy, miércoles, está señalada la fecha en que ha de celebrarse la asamblea general ordinaria de nuestra sociedad deportiva "Santoña F. C."

Una demora injustificada, en la fecha de celebración, hace que a esta asamblea acudan en tropel asuntos varios a tratar, algunos de verdadera importancia, hasta el punto que han de marcar la ruta a seguir en el futuro. Desastrosa ha sido, de hace algún tiempo a esta parte, la labor de los dirigentes de la sociedad, quienes han sumido su estado económico a unas profundidades increíbles. Sin desesperar, hay que encauzar esta marcha económica con valentía y arrojo por terrenos firmes, poniendo la mirada en el buen nombre de la Santoña deportiva.

Esperamos, pues, de los socios que acudan a la asamblea (y deben acudir todos) una bien comprendida actitud, merced a la cual todos puedan comprenderse. Esta actitud ha de situarse en terreno sano y fuera de pasiones en el momento de proceder a la renovación de cargos, para así poder realizar una elección sin las anomalías de otras veces, fijándose bien en las personas que han de elegirse.

Al señor Muñoz le pedimos también tacto para encauzar las discusiones, procurando no haya los barullos que parece se han hecho crónicos en las asambleas del "Santoña F. C."

CANTERA

Instalaciones Eléctricas y Reparaciones Colocación de Antenas para Radio

SAN CELEDONIO, 5, 1.º y MARINA, 4.º

Teléfono, 36-43 - SANTANDER

Líneas de Autobuses de Castro-Urdiales y Laredo-Santoña a Santander

Horas de salida

De Santander a Laredo y Castro-Urdiales, a las 8,30 y 17,00

De Santander a Santoña, a las 13,00 y 17,00

De Santoña a Santander, a las 9,00 y 15,30

De Castro-Urdiales a Laredo, Santoña y Santander, a las 7,15 y 14,30

Salida de Santander: frente a Casa de Correos

SERVICIOS ECONOMICOS Y RAPIDOS PARA EXCURSIONES

Boletines intransferibles y redactados de ida y vuelta para dos y tres días

Señalamientos de vistas para el presente mes

Para el presente mes de enero se han señalado en la Audiencia provincial las siguientes causas:

Día 11.—Contra José Ochoa, por desacato; defensor, señor Mateo (I).

Día 11.—Contra Isidoro Terán, por desacato; defensor, señor Movellán.

Día 16.—Contra Emilia García, por homicidio; defensor, señor Ochoa.

Día 17.—Contra Sixto González, por asesinato; defensor, señor Mateo.

Día 18.—Contra Santiago Ríos, por asesinato; defensor, señor Solano.

Día 23.—Contra Gerardo López, por homicidio; defensor, señor Sánchez (don Victoriano).

Día 24.—Contra Antonio Macho, por homicidio; defensor, señor Pellón.

Día 25.—Contra Eloísa Noriega, por infanticidio; defensor, señor Ron.

Día 25.—Contra Manuel Obeso, por abusos deshonestos; defensor, señor Linares.

Día 30.—Contra Mario Mazón, por homicidio; defensor, señor Quintana.

Día 31.—Contra Emeterio Gómez, por homicidio; defensor, señor Mora.

TAXI GIRLS - TAXI GIRLS Aprende a bailar por el novísimo sistema TAXI GIRLS (Tickets) en la acreditada Academia TERPSICORE Director: Agustín Ganza SAN FRANCISCO, 6, 1.º

Anuncios económicos

FORASTEROS: Comed frente a estación Cantábrico, "Marina Montañesa", Amado Vega.



SANTOÑA

CANTERA Instalaciones Eléctricas y Reparaciones Colocación de Antenas para Radio SAN CELEDONIO, 5, 1.º y MARINA, 4.º Teléfono, 36-43 - SANTANDER

Líneas de Autobuses de Castro-Urdiales y Laredo-Santoña a Santander Horas de salida De Santander a Laredo y Castro-Urdiales, a las 8,30 y 17,00 De Santander a Santoña, a las 13,00 y 17,00 De Santoña a Santander, a las 9,00 y 15,30 De Castro-Urdiales a Laredo, Santoña y Santander, a las 7,15 y 14,30 Salida de Santander: frente a Casa de Correos SERVICIOS ECONOMICOS Y RAPIDOS PARA EXCURSIONES Boletines intransferibles y redactados de ida y vuelta para dos y tres días

NUESTRA INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

"El Socialista" habla de una probable crisis total

MADRID. — "El Socialista" continúa en su número de hoy ocupándose de la situación política del momento, y dice que según las cosas se van desarrollando, es inevitable la crisis parcial, y quién sabe si tras ésta, y ante los rumores que se dejan circular, no se convierta en crisis total, con el único pretexto de que abandone el mando del Poder don Alejandro Lerroux.

La desesperada situación de los obreros sin trabajo en Villanueva del Duque

CORDOBA. — El gobernador civil ha desmentido que en la última reunión de la minoría socialista hablara de Villanueva de Córdoba, pues la situación desesperada es en Villanueva del Duque, donde dentro de pocos días quedarán sin trabajo 300 obreros, cabezas de familia, que trabajan en las escombreras de las minas de una empresa francesa, pues ésta, a pesar del enorme filón de plomo y plata que la mina contiene, por la gran depreciación de dichos metales, habrá de parar.

Todavía hay solución para centenares de obreros en paro, pues las minas "La Morra" están esperando a dar ocupación a más de 500 obreros, y permanecen cerradas.

Ha marchado a Madrid una Comisión para hablar con los diputados socialistas y someterles un estudio para dar solución a la tremenda crisis.

En Peñarroya se ha reunido en la Casa del Pueblo una asamblea extraordinaria para tratar de la huelga que sostienen 500 obreros por el mal estado del pozo de la mina "San Rafael", y se ha votado la proposición de huelga, como protesta y solidaridad con aquellos obreros.

En caso de llegarse a la huelga, el paro afectará a 25.000 obreros.

Por ahora las autoridades han hecho gestiones para conjurar el conflicto y se ha nombrado una Comisión designada por el Jurado mixto, que informará sobre el estado de los pozos

Lea usted LA REGION

"LOS GABRIELES"
Bar Restaurant
CASA UNICA EN RESERVAS
Todos los días variación de comidas
Abonos economicos.
Comida clásica todos los días
Precios módicos
General Espartero, 1 y Peñaherrosa
Teléfono 29-73.

María Lisarda COLISEVM
HOY. MIERCOLES, ACONTECIMIENTO ARTISTICO
TARDE, a las 7: patio, 3,00; pral., 2,00. NOCHE, a las 10,30: patio, 2,00; pral., 1,50.
Presentación de **LA KAZANOVA** y sus 15 iziganes
Comenzará el programa con la producción "Columbia" con Nancy Carroll y John Boles
TE CONCIERTO, DESDE LAS 5 30 DE LA TARDE AMENIZADO POR REPUTADOS PROFESORES LOCALES

Después de la muerte o asesinato de Stavinsky

PARIS. — Todos los periódicos continúan dedicando grandes espacios a comentar la vida aventurera del famoso estafador Stavinsky. En algunos de ellos se vuelve a tratar sobre la importancia de los negocios que el famoso ruso se proponía llevar a cabo, contando para ello con la colaboración de aitos funcionarios de los ministerios de Francia, de acuerdo con las autoridades españolas.

Según una información realizada por los redactores de un diario parisino, parece que se habla de un determinado señor apellidado Palafox, que, al parecer, había de formalizar ciertos negocios financieros con el Gobierno español, negocios que se elevan a una crecida suma de cientos de millones.

Los redactores del periódico a que

El próximo conflicto de los taxistas

OVIEDO.—El día 13 próximo es el anunciado por los taxistas de toda España para lanzarse al paro general, con el fin de alcanzar del Gobierno sean atendidas las peticiones que la Federación nacional de Taxistas dirigió oportunamente.

La Directiva de la Sociedad de taxistas y alquiladores ha recabado la solidaridad de los restantes compañeros de la provincia, ya que las peticiones encierran un interés común. Las peticiones de los trabajadores de volante son varias, y, entre ellas, se pide les sea rebajada la patente y se les condonen multas impuestas por infracciones leves, y piden también que sea suprimido el canon de carreteras. Añaden los trabajadores del volante que, de existir estos impuestos, deben pagarlos aquellos que tienen automóvil como artículo de lujo, y no los que lo utilizan como herramienta de trabajo.

Desgraciado accidente en la fábrica de armas de Trubia

OVIEDO.—A las diez de la mañana, y según comunican de Trubia, se registró en la fábrica de armas de aquella localidad un accidente del trabajo, del que fue víctima el obrero César Sánchez Riguera, cuando se encontraba éste con otros compañeros colocando un andamio en el taller de construcción de proyectiles, cayendo desde una altura de cuatro metros sobre un artefacto de hierro.

Recogido rápidamente por sus compañeros, se le trasladó a la clínica de la fábrica, en la cual, el médico de guardia le practicó la primera cura. El herido presentaba importantes magullamientos en diferentes partes del cuerpo, siendo calificado su estado de grave.

Una imprudencia fatal causa la muerte a un joven

VALLADOLID.—Comunican de Segovia que en Valle de Tajadilla se ha registrado un sensible suceso, del que ha sido víctima un joven de veinte años.

Parece que en el indicado lugar jugaban varios jóvenes, entre ellos Francisco Fernández Moreno, y en sus juegos quisieron utilizar un viento de contención de un poste de conducción de energía eléctrica. Al tratar de coger Francisco el viento establecido éste contacto con un cable de alta tensión y el joven recibió tan fuerte sacudida, que fué derribado a tierra.

El semanario "Renovación", sufre la denuncia y recogida número...

MADRID.—El fiscal de la República ha denunciado nuevamente al órgano semanal de las Juventudes Socialistas, denominado "Renovación".

El motivo de ordenar la recogida del ejemplar correspondiente a la semana actual, se debe a la publicación de un artículo titulado: "Dice Largo Caballero..."

La reunión de la Unión General de Trabajadores y el Partido Socialista

MADRID.—En virtud de los acuerdos tomados ayer por el Comité de la Unión General de Trabajadores, la Comisión Ejecutiva de este organismo sindical se pondrá al habla inmediatamente con la Comisión Ejecutiva del Partido, a fin de preparar todos los trabajos encaminados a dar actividad al acuerdo que, conjuntamente, adoptaron hace algunas semanas, a raíz de celebrarse las elecciones, ambas Ejecutivas, de permanecer alertas y vigilantes ante la probabilidad de cualquier movimiento de tipo dictatorial o fascista, respecto de los que se vienen observando síntomas cada vez más característicos y alarmantes.

Después de la reunión fué facilitada a la Prensa la siguiente nota oficiosa: "Reunido el Comité Nacional de la Unión General de Trabajadores para tratar de la dimisión presentada por los tres compañeros designados por el Pleno en reuniones anteriores, para constituir la Comisión de enlace establecida por la Unión General de Trabajadores y por el Partido Socialista. Presidió Besteiro, asistiendo los

Información del Gobierno civil

VISITAS
Visitas recibidas en el día de hoy por el señor gobernador:
Presidente del Comité Radical, de Renedo; jefe de Telégrafos; ingeniero de Obras públicas; Comité Radical, de Ramaltes; Ayuntamiento de Limpías; presidente y vicepresidente del Jurado mixto Lechero, y comandante militar de la plaza, en visita de cumplimiento.

EL RAMO DE LA EDIFICACION

Una representación del Ramo de la Edificación, perteneciente a la U. G. T., ha visitado al señor Campomanes, para hacerle presente su deseo de que las obras de la nueva cárcel se intensifiquen, con objeto de que la crisis en aludido ramo sea menos penosa.

EL DIRECTOR DEL NUEVO INSTITUTO

Don Francisco Arpide, director del nuevo Instituto que se ha formado en Santander, ha visitado al gobernador para ponerse a su disposición en su cargo y hablarle de asuntos relacionados con aquél.

Preguntamos al señor Campomanes respecto a quién había de ser la persona encargada de la secretaría particular del Gobierno, que hoy desempeña el delegado gubernativo señor Cabrero, y nos contestó que aun no había tenido tiempo de solucionar este extremo por las muchas cosas que le han distraído.

"El Liberal" insiste sobre la formación de un Gobierno de centro izquierda

MADRID. — "El Liberal" vuelve en su número de hoy a ocuparse sobre la disolución de las actuales Cortes, para llegar a la formación de un Gabinete de concentración o centro izquierda.

Estima conveniente el llegar a la disolución del actual Parlamento, y expone las dificultades que habrán de surgir para llevarlo a cabo, pero cree que es preferible la disolución del Parlamento, toda vez que apenas iniciada la labor de las Cortes ordinarias los escándalos producidos en el Parlamento harán que los carros de asalto estén dispuestos a salir para intervenir en la primera oportunidad.

A las seis de la mañana ha sido decapitado el supuesto autor del incendio del Reichstag

BERLIN. — A las seis de la mañana del día de hoy ha terminado la farsa realizada por el Gobierno hitleriano con motivo del incendio del Reichstag.

El epílogo de la tiranía nazi ha culminado en la decapitación del supuesto autor Van der Lubbe, puesto que con gran sigilo se ha llevado a cabo la ejecución de la sentencia que ha sido presenciada por escasísimas personas, todas ellas pertenecientes a las milicias nacionalsocialistas.

Termina creyendo que si los rumores que se dejan circular sobre la inminente crisis parcial se convirtieran más tarde en crisis total, sería preferible que al darse este caso se llegara a la disolución de las Cortes, para imponer en la vida nacional el régimen republicano obtenido en las elecciones.

A las seis y cinco fué recogido el cadáver de Van der Lubbe y trasladado al depósito de la prisión. La noticia no se ha hecho pública hasta bien avanzada la mañana, y ella ha causado gran indignación entre los elementos obreristas, que siguen creyendo que todo lo ocurrido con motivo del proceso instruido no es otra cosa que una funesta consecuencia del régimen de terror implantado por las huestes de Hitler.

Las delicias del régimen hitleriano

BERLIN.—El ministro del Interior ha enviado a los prefectos y comisarios de Policía una disposición, por la que se ordena la prohibición en los bailes públicos, a los jóvenes de diecinueve años, si no van acompañados de sus padres o tutores; pero, sin embargo, autoriza la asistencia a los jóvenes de todas edades, si es que concurren a los bailes oficiales.

Las delicias del régimen hitleriano

BERLIN.—El ministro del Interior ha enviado a los prefectos y comisarios de Policía una disposición, por la que se ordena la prohibición en los bailes públicos, a los jóvenes de diecinueve años, si no van acompañados de sus padres o tutores; pero, sin embargo, autoriza la asistencia a los jóvenes de todas edades, si es que concurren a los bailes oficiales.

EN MADRID LA REGION

Se vende solamente en el quiosco de Don M. Ontañón ALCALA (Frente a Las Calatravas)

MONTE DE PIEDAD Y CAJA DE AHORROS DE SANTANDER

COLABORADORA DEL INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION
Instituto benéfico-social que se halla bajo el protectorado del Ministerio del Trabajo y Previsión.
Delegado de la Caja Nacional de Seguro de Accidentes del Trabajo
Agencias en Castro-Urdiales, Torrelavega, Cabezón de la Sal y Reinos.

Operaciones que realiza:
Préstamos sobre alhajas, ropas y efectos.
Préstamos con garantía de valores; ídem con garantía personal, hasta 2.000 pesetas como máximo; créditos con garantía hipotecaria.
Pensiones para la Vejez y rentas vitalicias, Retiro Obrero y Seguro de Maternidad. Mutualidades escolares. Sellos de ahorro. Seguro de accidentes del Trabajo contra el riesgo de indemnización por incapacidades permanentes o muerte.

CAJA DE AHORROS

Libretas de ahorro. Cuentas corrientes. Impiaciones a plazo. Las libretas de ahorro de este Establecimiento, pueden cobrarse en cualquiera de sus similares de España.
Horas de oficina: Central de 9 a 1 y de 5 a 5. Los sábados, por la tarde de 2 a 8.
Sucursal, de 9 a 1 y de 3 a 5. Los sábados, semana inglesa.

TEATRO PEREDA
Miércoles 10, a las 7 y 10,30
Reprise de la graciosa producción de gran éxito
PARIS MEDITERRANEO (Dos en un coche)
Por la bellísima ANNABELLA y el simpático JEAN MURAT
Tarde: Butaca, 1,50; General, 0,40. Noche: Butaca, 1,50; General, 0,40.
PARIS MEDITERRANEO Y TODO POR EL AMOR, se reprisa un sólo día, a petición de numeroso y distinguido público
Viernes, 12, VUELAN MIS CANCIONES

Vinos por mayor-RAMON HAYA-Blancos de la Nava